



HALLE ★ *Die Stadt*

Antrag

TOP:
Vorlagen-Nummer: **IV/2005/05041**
Datum: 06.09.2005
Bezug-Nummer.
Kostenstelle/Unterabschnitt:
Verfasser: Prof. Dorothea Vent

Beratungsfolge	Termin	Status
Stadtrat	29.06.2005	öffentlich Entscheidung
Ausschuss für Finanzen, städtische Be- teiligungsverwaltung und Liegenschaf- ten	23.08.2005	öffentlich Vorberatung
Stadtrat	28.09.2005	öffentlich Entscheidung

Betreff: Antrag der Fraktion WIR. FÜR HALLE. - BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN -
MitBürger zum Haushalt 2006

Beschlussvorschlag:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, dem Stadtrat, sobald die Verwaltung über die Eckwerte des Haushaltes 2007 verfügt – spätestens im Mai 2006 – diese vorzustellen und diese den Fachausschüssen zur Beratung vorzulegen. Ziel ist eine Festlegung des Finanzrahmens für Bereichsbudgets als verbindliche Vorgabe für die Aufstellung der Einzelhaushalte durch die Fachverwaltungen und die beteiligten Fachausschüsse.

gez. Prof. Dorothea Vent
Fraktionsvorsitzende

Der Beschlussvorschlag wurde in der Sitzung des Ausschusses für Finanzen, städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaft am 23.08.2005 verändert. Der alte Beschlussvorschlag (hervorgegangen aus der Sitzung des Stadtrates am 29.06.2005) lautete:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, dem Stadtrat bis März 2006 die Eckwerte des Haushaltes 2007 vorzustellen und diese den Fachausschüssen zur Beratung vorzulegen. Ziel ist eine Festlegung des Finanzrahmens für Bereichsbudgets als verbindliche Vorgabe für die Aufstellung der Einzelhaushalte durch die Fachverwaltungen und die beteiligten Fachausschüsse.

Der Beschlussvorschlag wurde in der Sitzung des Stadtrates am 29.06.05 geändert. Der alte Beschlussvorschlag, zu welchem die nachfolgende Stellungnahme der Stadtverwaltung erarbeitet wurde, lautete:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, im Zusammenhang mit der Erarbeitung von Vorschlägen zum Ausgleich des strukturellen Haushaltsdefizits dem Stadtrat bis September 2005 die Eckwerte des Haushaltes 2006 vorzustellen und diese den Fachausschüssen zur Beratung vorzulegen. Ziel ist eine Festlegung des Finanzrahmens für Bereichsbudgets als verbindliche Vorgabe für die Aufstellung der Einzelhaushalte durch die Fachverwaltungen und die beteiligten Fachausschüsse.

Begründung: (zum alten Beschlussvorschlag)

Die ausführlichen Diskussionen zum Haushaltsplan 2005 bis zum Juni eines laufenden Haushaltsjahres haben deutlich gemacht, dass eine frühzeitige und intensive Beratung der Grundzüge eines Haushaltsplans notwendig ist. Mit der Erarbeitung von Haushaltsstrukturen mittels Beschlussfassung versetzt sich der Stadtrat in die Lage, den in der Gemeindeordnung und Gemeindehaushaltsverordnung eingeräumten Gestaltungsmöglichkeiten und -pflichten tatsächlich nachzukommen. So muss er nicht nur eine von der Verwaltung vorgegebene Haushaltssatzung bzw. durch Umverteilung der Mittel unbedeutende Korrekturen daran beschließen. Vielmehr bietet ein entsprechender Eckwertebeschluss die Möglichkeit, Rahmendaten für Budgets der Fachbereiche und etwaige zukünftige Kreditaufnahmemöglichkeiten aufzuzeigen. In der Stadt Magdeburg wurde dem Stadtrat bereits zur Sitzung am 09.06.2005 ein solches Eckwertepapier für das Jahr 2006 zur Beschlussfassung vorgelegt.

Halle, den 21. Juni 2005

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Verwaltung teilt das Anliegen, den Stadtrat noch stärker in die Haushaltsaufstellung einzubeziehen. Im Moment arbeitet die Verwaltung bereits an der detaillierten Aufstellung des Haushaltes 2006, um eine Einbringung des Haushaltes im zweiten Halbjahr dieses Jahres zu ermöglichen. Die Beratung der Eckwerte in allen Ausschüssen im Laufe des Spätsommers würde diese Arbeiten unterbrechen und die Haushaltseinbringung zeitlich nach hinten – voraussichtlich bis in das Jahr 2006 – verschieben. Deshalb kann in diesem Jahr für den Haushalt 2006 so nicht verfahren werden. Die Verwaltung befürwortet ein dem Beschlussvorschlag entsprechendes Vorgehen für die Aufstellung des Haushaltes 2007. Die Details für eine solche Eckwerte-Beratung sollten im Laufe des Herbstes 2005 im Finanzausschuss festgelegt und die Haushaltsaufstellung frühzeitig im Frühjahr 2006 unter Durchführung der Eckwerte-Beratung begonnen werden.

Ingrid Häußler
Oberbürgermeisterin